



## Kalimat Imperatif dalam Cerpen karya Afwan Sudrajat “*Me and My Best Friend*”

Muhamad Sholehhudin<sup>1</sup>, Riski Alfianti<sup>2</sup>, Nurul Samsunia<sup>3</sup>

<sup>1,2,3</sup>Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, IKIP PGRI Bojonegoro, Indonesia  
[sholehudin@ikipgribojonegoro.ac.id](mailto:sholehudin@ikipgribojonegoro.ac.id)<sup>1</sup>, [Riskialfianti30@gmail.com](mailto:Riskialfianti30@gmail.com)<sup>2</sup>, [nianurul018@gmail.com](mailto:nianurul018@gmail.com)<sup>3</sup>

**abstrak** – Kalimat merupakan bentuk sintaksis berisi konjungsi atau klausa yang terdapat nada naik turun dan juga jeda Terdapat beberapa macam kalimat yaitu diantaranya kalimat pernyataan yaitu kalimat berisi tentang sebuah informasi, ada juga kalimat pertanyaan yang berisi tentang menanyakan sesuatu, sedangkan kalimat imperatif berisi tentang kalimat perintah. Kalimat imperatif adalah suatu kalimat perintah yang ditujukan oleh lawan tuturnya. Kalimat imperatif bertujuan mencari kalimat yang terdapat kalimat perintah Metode penelitian ini menggunakan kualitatif deskriptif. Teknik analisis pengumpulan data cerpen secara manual. Sehingga, Analisis kalimat imperatif dalam cerpen dan analisis makna dan struktur cerpen Berdasarkan penelitian yang digunakan terdapat 5 kalimat imperatif dalam cerpen “*Me and My Brst Friend*” karya Afwan Sudrajat. Kalimat imperatif merupakan sebuah kalimat perintah yang ditujukan oleh lawan tuturnya tetapi kalimat imperatif juga berisi permohonan dan larangan. Dalam cerpen “*Me and My Best Friend*” penulis lebih banyak menggunakan kalimat imperatif perintah dan ajakan.

**Kata kunci** – kalimat imperatif, cerpen

**abstract** – *Sentences are a form of syntax containing conjunctions or clauses that contain rising and falling notes and also pauses. There are several types of sentences, including statement sentences, namely sentences containing information, there are also question sentences which contain questions about asking something, while imperative sentences contain command sentences. An imperative sentence is a command sentence directed by the person you are saying. Imperative sentences aim to find sentences that contain command sentences. This research method uses descriptive qualitative. Analytical techniques for manual short story data collection. So, analysis of imperative sentences in short stories and analysis of the meaning and structure of short stories. Based on the research used, there are 5 imperative sentences in the short story “Me and My Best Friend” by Afwan Sudrajat. An imperative sentence is a command sentence that is addressed by the interlocutor, but an imperative sentence also contains a request and prohibition. In the short story Me and my best friend the author uses more imperative sentences of command and invitation.*

**Keywords** – *imperative sentences, short stories*

### PENDAHULUAN

Kalimat merupakan satuan sintaksis yang dibangun oleh konsistuen dasar dan intonasi final. Menurut Chaer (2015) kalimat yaitu sebuah wujud tulisan yang terdapat intonasi naik turun dan keras lembut menurut Alwi, dkk. (2000). Kalimat adalah satuan gramatikal yang di batasi naik turunnya nada dan terdapat jeda. Dengan begitu kalimat merupakan bentuk sintaksis berisi konjungsi atau klausa yang

terdapat nada naik turun dan juga jeda menurut Putrayasa (2008). Terdapat beberapa macam kalimat yaitu kalimat pernyataan yaitu kalimat berisi tentang sebuah informasi, ada juga kalimat pertanyaan yang berisi tentang menanyakan sesuatu, sedangkan kalimat imperatif berisi tentang kalimat perintah.

Kalimat imperatif sebuah kalimat berisi perintah yang ditunjukkan (Susanti dan Yanti dalam Panggola, 2022) menyatakan bahwa imperatif juga merupakan kalimat permohonan dan larangan, tetapi juga merupakan permohonan dan larangan. Menurut KBBI, kalimat imperatif adalah kalimat yang memiliki intonasi dan makna untuk meminta atau melarang seseorang melakukan sesuatu. Dalam penelitian ini, jika kita melihat makna dan tujuan terakhir cerpen "*Me And My Best Friend*" karya Afwan Sudrajat. Kalimat imperatif bertujuan mencari kalimat yang terdapat kalimat perintah, biasanya kalimat tersebut terdapat tanda seru untuk membedakan dari yang lain. Kalimat imperatif ini mempunyai fungsi yaitu untuk memberi sebuah perintah untuk di kerjakan oleh penerima pesan tersebut

## METODE PENELITIAN

Analisis ini menggunakan Kualitatif deskriptif dalam metode penelitian. Sehingga, menganalisis Pengumpulan Data cerpen secara manual. Serta, Analisis kalimat imperatif dalam cerpen dan analisis makna dan struktur cerpen. Oleh karena itu, Analisis ini akan memberikan wawasan tentang bagaimana kalimat imperatif digunakan dalam cerita pendek dan bagaimana pengaruhnya terhadap struktur dan makna cerita.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan penelitian yang digunakan terdapat 6 kalimat imperatif dalam cerpen "*Me and My Best Friend*" karya Afwan Sudrajat:

1. "Ya, hari apa pun boleh asal tidak rusak ya." (kalimat tersebut termasuk kalimat himbuan sopan karena Kalimat ini bertujuan untuk memberi saran atau ajakan secara halus tanpa kesan memaksa).
2. "Jean, temani ke ruang guru sebentar ya!" (kalimat ini termasuk ajakan halus karena kalimat tersebut menggunakan kata-kata yang sopan dan nada yang ramah, sehingga memberikan kesan hormat kepada orang yang diajak)
3. "oh ayo!" (kalimat ini termasuk ajakan karena kalimat tersebut mengandung unsur ajakan untuk melakukan sesuatu secara bersama-sama dengan nada yang antusias dan ramah).
4. "kita cari sama-sama, yuk" (kalimat ini termasuk ajakan Karena termasuk dalam kalimat ajakan yang bersifat informal dan ramah. Penggunaan kata "yuk" menambah kesan santai dan akrab. Kalimat ini digunakan untuk melakukan kegiatan bersama-sama dengan nada yang mengundang dan menyenangkan)
5. "bukan, tapi aku berjanji untuk tidak memberi tahu siapa pun ya" (kalimat ini termasuk dalam kalimat imperatif permintaan. Kalimat ini digunakan untuk meminta melakukan atau tidak melakukan sesuatu dengan cara halus dan penuh permohonan).

6. "aku tidak akan melaporkannya kepada guru, tetapi kau harus meminta maaf kepada Serlina dan memberi tahu teman lain tentang hal itu! (kalimat ini termasuk kalimat perintah karena kalimat ini memberi instruksi yang jelas dan tegas kepada seseorang untuk melakukan sesuatu, meskipun dalam konteks yang juga mengandung unsur negosiasi atau syarat).

## SIMPULAN

Kalimat imperatif memiliki perintah yang diberikan oleh penutur kepada lawan bicaranya; Namun, kalimat imperatif juga dapat mengandung permintaan dan larangan. Dalam cerpen *Me and my best friend* penulis lebih banyak menggunakan kalimat imperatif perintah dan ajakan. Pengarang Afwan Sudrajat berhasil menggambarkan seorang Gwen yang tidak tergesa-gesa mengambil keputusan dan Jessica yang suka mengadu domba teman temannya.

## REFERENSI

- Chaer, A. (2015). *Sintaksis Bahasa Indonesia*, Jakarta: Rineka Cipta.
- Mahmur, M., Hasbullah, H., & Masrin, M. (2021). Pengaruh minat baca dan penguasaan kalimat terhadap kemampuan menulis narasi. *Diskursus: Jurnal Pendidikan Bahasa Indonesia*, 3(02), 169-184. <http://dx.doi.org/10.30998/diskursus.v3i02.7408>.
- Rahman, T. (2017). Teks dalam kajian struktur dan kebahasaan. *CV. Pilar Nusantara*. <http://dx.doi.org/10.30998/deiksis.v13i3.7024>.
- Wulansari, R., Siagian, I., & Rahmadini, Z. (2023). Kalimat imperatif pada kumpulan cerpen jreng karya Putu Wijaya. *Jurnal Pendidikan dan Konseling (JPDK)*, 5(2), 5045-5049. <https://doi.org/10.31004/jpdk.v5i2.14289>.